

Diario

**ELINFORMADOR**  
Digital

\$200

[www.elinformadordigital.cl](http://www.elinformadordigital.cl)

Nueva Imperial - Carahue - Saavedra - Cholchol - Teodoro Schmidt - Toltén

Cuenta con reincidencias por este mismo delito

# Carabineros de Cholchol detienen a joven por maltrato y amenazas de muerte a su madre

05



08

Charla sobre su origen, prevención y cómo pesquisarlo de manera oportuna

## Jornada de Concientización sobre el Cáncer Cervicouterino en Hospital de Carahue

Nuevo hallazgo en control carretero: sorprenden transporte de más de 2 toneladas de merluza del sur de origen ilegal



05

Como local deberá revertir y superar el 2-0 para seguir en carrera **Deportivo Dante** perdió su partido de visita ante **Carlos Schneeberger** de Temuco

07

Subsecretarias de Vivienda y Servicios Sociales se reunieron con alcaldes de comunas que este año van a inaugurar Centros Comunitarios de Cuidados



03

Plan de Inversiones ferroviarias transforman La Araucanía: US\$ 200 millones para conectividad y desarrollo



06

[elinformadordigital.cl](http://elinformadordigital.cl)

elinformadorperiodico

# Inclusión y educación

Por: **Alejandra Ríos Urzúa**  
**Directora Observatorio para la Inclusión U. Andrés Bello**

Es cierto que en Chile se han implementado políticas orientadas a la inclusión educativa, logrando así disminuir la brecha de ingreso a los espacios regulares de aprendizaje, pero aún existen barreras que limitan el acceso a una educación de calidad para niñas, niños y adolescentes con discapacidad. Y no se trata solo de una falta de infraestructura adecuada que, por cierto, es la más visible y a la vez, probablemente la de más fácil solución.

La educación inclusiva en nuestro país enfrenta una dramática escasez de recursos especializados. Para dar respuesta a aquello, se requeriría convocar a todos los agentes involucrados en la materia, para así planificar una

ruta de trabajo intersectorial sostenible en el tiempo, abordando la problemática de manera integral y no parcelada.

Un primer elemento es, sin duda, la formación docente, ya que el avance en normativas de acceso a la educación no ha ido acompañado de una actualización de las herramientas pedagógicas necesarias para que los profesores logren un aprendizaje efectivo de TODOS sus estudiantes. Para avanzar, es fundamental que el Estado y la sociedad en su conjunto redoblen los esfuerzos para garantizar una educación inclusiva, que reconozca y valore la diversidad de capacidades, promoviendo el pleno desarrollo de TODOS los estudiantes.

Ahora bien, detrás de estos desafíos se vis-

lumbran también grandes oportunidades. La inclusión de PcD en educación no solo contribuye a la construcción de una sociedad más justa y equitativa, también nos enriquece. Desarrollarse en una comunidad educativa diversa facilita que todos encuentren su lugar dando espacio a la creatividad, a miradas más amplias, búsqueda de soluciones complementarias y consensos. En definitiva, una comunidad diversa es el mejor escenario para aprender a CONVIVIR. Por tanto, cabe preguntarse ¿son las personas con discapacidad solo beneficiarias de políticas de inclusión? Al parecer no; si se generan las condiciones para una plena inclusión, pueden ser importantes agentes de cambio y progreso.

## ¿Comerás pescados o mariscos este fin de semana? Conoce como evitar las intoxicaciones por estos alimentos

Por: **Dra. Eliana Reyes, directora de la Escuela de Nutrición UANDES**

Se acerca Semana Santa, fecha en la que los chilenos aumentan significativamente el consumo de pescados y mariscos. Si bien estos alimentos tienen un gran número de beneficios para el organismo, si no son manipulados, preparados y conservados de manera correcta se pueden producir molestias y peligrosas intoxicaciones.

En este escenario, ¿cuáles son las precauciones que debemos tomar a la hora de comprar, preparar y consumir pescados y mariscos?

Según la Dra. Eliana Reyes, nutrióloga y directora de la Escuela de Nutrición de la Universidad de los Andes, se debe evitar el consumo de productos crudos y mantenerlos refrigerados.

“Semana Santa siempre se ha caracterizado por el alto consumo de pescados y mariscos. Sin embargo, en esta fecha también es posible observar un aumento en el número de personas intoxicadas por el consumo de estos

alimentos. Para evitar estas intoxicaciones es recomendable consumir estos productos cocidos y que en su transporte y conservación se haya mantenido la cadena de frío, esto debido a que bacterias que producen toxinas proliferan en la carne de los pescados si éstos no han sido conservados en frío o toxinas presentes en las algas proliferan en los mariscos bivalvos”, explica la Dra. Eliana Reyes.

En esta misma línea, la especialista agrega que “las intoxicaciones por el Vibrio Parahemolítico han disminuido mucho en Chile ya que se conoce su mecanismo de transmisión que es principalmente por el consumo de mariscos crudos o mal cocidos y por contaminación cruzada, es decir, manipulación incorrecta de mariscos. Por ello, la principal recomendación es siempre cocinar estos alimentos”.

¿Y al comprar? La directora de la Escuela de Nutrición UANDES entrega una lista de recomendaciones a seguir a la hora de seleccionar los productos marinos.

- Elegir productos conservados en abundante hielo.
- Pescados y mariscos congelados no deben tener aspecto o aroma desagradable.
- La carne debe estar firme y elástica.
- Las escamas deben estar bien adheridas al cuerpo y brillantes.
- Los mariscos se deben cerrar al tacto, eso indica que están vivos y por ende en buen estado.

¿Cómo distinguir una intoxicación? Las intoxicaciones alimenticias presentan diversos síntomas, entre los que se encuentran: náuseas, vómitos, dolor abdominal, diarrea, cefalea, fiebre y en casos más graves puede incluir enrojecimiento de la piel y problemas para respirar.

“En caso de presentar síntomas de intoxicación se debe acudir a un centro médico para que entreguen el tratamiento más adecuado al cuadro clínico que se presenta”, comenta la Dra. Eliana Reyes.

 <b>EMERGENCIAS</b> NÚMEROS DE TELÉFONOS	CARABINEROS	<b>133</b>	RESCATE COSTERO	<b>137</b>
	BOMBEROS	<b>132</b>	PDI	<b>134</b>
	AMBULANCIA	<b>131</b>	FONO DROGAS	<b>135</b>
	CONAF	<b>130</b>	DENUNCIA SEGURO	<b>4242</b>

 NOTICIAS DE LA CUENCA DEL RÍO IMPERIAL Fundado el 26 de febrero de 2003	<b>Director y Representante Legal:</b> Roberto Jara Barrera <b>Secretaría:</b> Yessenia Bravo Beltrán <b>Periodistas:</b> Yonathan Tonioni Ramón Provoste Saavedra <b>Diseñador Gráfico:</b> Luis Chihuailaf Huenupe <b>Colaboradores:</b> Israel Sanhueza	<b>Impreso por:</b> Prisma Impresores - Nva. Imperial <b>Propietario:</b> Prisma Comunicaciones Ltda. <b>Atención a público en oficinas El Informador</b> Lunes a jueves 17:30 a 20:30 Arturo Prat 462 Teléfonos 993962124 / 992972441 Nueva Imperial - IX Región E-mail: director@elinformadordigital.cl
	El Informador circula los días martes, miércoles, jueves y viernes, por lo cual tiene calidad de diario de acuerdo a la ley.	

Entre ellas la comuna de Nueva Imperial

# MatLab: realizan taller de análisis en Matemática a comunidades educativas de la región de la Araucanía

La Agencia de Calidad de la Educación ha desarrollado la estrategia de orientación a comunidades educativas MatLab. El objetivo de esta es promover el uso de resultados educativos para identificar e implementar acciones de mejora en matemáticas. Así como también reflexionar sobre la importancia de abordar las brechas en el aula y en la toma de decisiones pedagógicas e institucionales.

En su primera etapa, los talleres MatLab orientan a 700 comunidades educativas en todo Chile en el análisis de datos y toma de decisiones basada en evidencia, con un enfoque específico en los resultados Simce 2023 en matemáticas. En la comuna de Temuco se realizó el taller en el Colegio Montessori, ubicado en calle Lagos 652, donde participaron representan-



tes de 12 establecimientos de las comunas aledañas a la capital regional.

Durante tres días se realizan 52 encuentros en todas las regiones del país, donde participan profesores de matemática y jefes de UTP, principalmente. De estas comunidades, 109 pertenecen a Servicios Locales de Educación Pública. Todo esto en coordinación con la Dirección de Educación Pública, la División

de Educación General y la Unidad de Currículum y Evaluación.

La estrategia MatLab se desarrolla en cinco etapas durante el año 2024:

- Conoce: Talleres de uso de resultados en matemáticas.
- Aplica: Talleres auto-aplicados por cada establecimiento educacional.
- Comparte: Encuentros virtuales entre establecimientos
- Refuerza: Seminario híbrido

sobre análisis de errores frecuentes en matemáticas.

•Evalúa: Jornadas de cierre con despliegue a nivel nacional.

“Hoy estamos llegando con MatLab a todas las regiones del país, en un esfuerzo estratégico de la Agencia de Calidad de la Educación. Estamos seguros que este proyecto será una guía para que las comunidades educativas puedan aprovechar al máximo los datos disponibles y utilizarlos de manera efectiva en la toma de decisiones que contribuyan a la mejora continua de la calidad educativa”, señaló el secretario ejecutivo de la Agencia de Calidad de la Educación, Gino Cortez.

Mientras, Cristian Córdoba, coordinador técnico de la agencia para la macrozona centro sur, precisó que se realizan 4 talleres en la región, siendo estos en las

comunidades de Nueva Imperial, Temuco, Freire y Collipulli, como parte de una estrategia anual de la institución.

Para Diego Vrsalovic, Jefe Provincial de Educación Cautín Norte, destacó la implementación de la estrategia tras detectar la brecha tanto de género como de aprendizaje en la asignatura de Matemáticas, según evidenciaron los resultados del Simce 2023.

En la segunda etapa de aplicación del MatLab, el taller de uso de datos se trasladará a las escuelas, donde la comunidad podrá aplicarlo a través de talleres disponibles en un aula virtual. Estos recursos están diseñados para capacitar a los profesionales de la educación y facilitar el proceso de mejora continua en las escuelas y liceos.

## Subsecretarias de Vivienda y Servicios Sociales se reunieron con alcaldes de comunas que este año van a inaugurar Centros Comunitarios de Cuidados en la Región

Las subsecretarias de Vivienda y Urbanismo y Servicios Sociales, Gabriela Elgueta y Francisca Gallegos, respectivamente, sostuvieron un importante diálogo con los alcaldes de comunas que este año van a inaugurar Centros Comunitarios de Cuidados en La Araucanía. Los primeros centros se ubicarán en las comunas de Temuco, Padre Las Casas (San Ramón), Melipeuco, Nueva Imperial, Saavedra (Puerto Domínguez), Angol y Teodoro Schmidt (Barros Arana).

### Centros Comunitarios de Cuidados

Los Centros Comunitarios de Cuidados se enmarcan en el proceso de creación del Sistema Nacional de Apoyos y Cuidados – Chile Cuida. Estos centros permiten ampliar la infraestructura pública de cuidados y los servicios dirigidos a la persona cuidadora no remunerada, con actividades relacionadas con su bienestar psicoemocional, acceso a oferta pública según sus necesidades y vinculación comunitaria.

Respecto a la instancia, la subsecretaria de Servicios Sociales, del Ministerio de Desarrollo Social y Familia, Francisca Gallegos destacó que, “iniciamos la jornada en una reunión

con el Gobernador, posteriormente nos reunimos con los siete alcaldes para compartir cuál es el modelo de intervención, el trabajo que esperamos hacer con las comunidades y, sobre todo, la relevancia que tienen estos centros para poder avanzar en uno de los pilares fundamen-



tales del Sistema Nacional de Apoyos y Cuidados ‘Chile Cuida’ que, es poner servicios para la comunidad, hacernos cargo de las prestaciones de urgencia y, sobre todo, pensar en infraestructura con altos estándares para avanzar hacia el bienestar de las personas cuidadoras y de quienes requieren cuidados”.

En tanto, la subsecretaria de Vivienda y Urbanismo, Gabriela Elgueta, manifestó que, “lo que buscamos es poder llegar a esas familias y a esos territorios donde tenemos personas que cuidan y sus cuidadores. Lo que hace el ministerio es construir

estos Centros con alto estándar. Este es un Sistema donde toda la oferta pública de los distintos ministerios va a ir canalizándose en estos territorios. De los 40 Centros de Cuidados que estamos construyendo en todo Chile, esta Región concentra siete, cuatro en el área rural y tres urbanos, lo que para nosotros es muy importante también en esta política de ciudades justas, donde no importa donde uno viva en Chile, el Estado llega”.

### Alcaldes se suman a los Cuidados

Por su parte, el Alcalde de Saavedra, Juan Paillafil, señaló que, “estamos muy contentos por esta gran obra que ha implementado el Gobierno de nuestro Presidente Gabriel Boric, a través del Minvu y el Ministerio de Desarrollo Social. Aquí hay una clara muestra de que cuando se trabaja coordinadamente entre las instituciones del Gobierno se tienen estos resultados. Ya estamos terminando el Centro y esperamos implementarlo cuanto antes para ir en ayuda de esta gente que muchas veces son invisibilizadas y olvidadas”.

Su par de la comuna de Padre Las Casas, Mario González, agradeció a las autoridades

puesto que “nos ha permitido en tiempo record tener un Centro Comunitario en un lugar que no tenía nada, y eso es lo importante. Hemos estado con los dirigentes y lideresas de este sector y están felices de que podamos construir esta obra, que va a permitir generar una cantidad enorme de actividades con cuidadoras, personas mayores, jóvenes y niños”.

### Sistema Nacional de Apoyos y Cuidados “Chile Cuida”

El Sistema Nacional de Apoyos y Cuidados tiene por ob-

jetivo reconocer y mejorar la calidad de vida de personas que requieren cuidados y de las personas cuidadoras, que en su mayoría son mujeres. Recoge las políticas públicas existentes en Chile para construir una base sólida que busca aumentar la cobertura actual y crear nuevos programas, beneficios y prestaciones de manera intersectorial, integrando al Estado, las familias, las comunidades y el sector privado. En ese sentido, este 2024 se constituyó como el año del arribo comunal del Sistema Nacional de Apoyos y Cuidados.

### EXTRACTO

Juzgado de Letras de Nueva Imperial, en causa Rol V-121-2023, procedimiento voluntario sobre interdicción por demencia, caratulado “Fabres”, por sentencia definitiva de 20/02/2024 se declaró la interdicción definitiva por causa de demencia de doña FELICINDA DEL ROSARIO MOLINA GONZÁLEZ, RUN 8.301.716-3, otorgándole a su hijo Diógenes Fabres Molina, la administración de sus bienes como curador definitivo, a quien se le exime de la obligación de rendir caución y confeccionar inventario solemne. Ministro de fe.

# Semana Santa: Flujo Vehicular Aumentará un 20% en Ruta de La Araucanía

La sociedad concesionaria informó que los trabajos actualmente en ejecución serán suspendidos, pero se mantendrán los angostamientos de las áreas para resguardar la seguridad de los usuarios.

Un total de 110 mil vehículos se espera que transiten por el Peaje Quepe entre los días jueves 28 y domingo 31 de marzo, así lo informó la sociedad concesionaria Ruta de La Araucanía en marco del inicio del plan de contingencia que pondrá en marcha para este fin de semana.

Según detalló el Gerente de Explotación, Felipe de La Maza, “se proyecta que cerca de 3 mil vehículos transiten en los horarios con mayor tráfico, esto quiere decir que



tendremos un 20% más de tránsito respecto a un fin de semana normal. Los horarios de mayor confluencia ocurrirán el jueves entre las 16:00 y 20:00 horas y el domingo entre las 17:00 y 21:00, por lo cual hacemos un llamado a planificar sus viajes y transitar respetando las indicaciones

dispuestas en la ruta”.

Agregó “es muy importante que los conductores respeten la velocidad permitida, sobre todo si consideramos que la diferencia al conducir a 113 y 130 Km/hr es de sólo 5 minutos y no creemos que valga exponer a sus familias a un siniestro que podemos

evitar. En ISA INTERVIAL trabajamos para conectar a millones de personas las 24 horas del día, y este fin de semana largo no será la excepción, pero la seguridad vial es trabajo de todos”.

## Sin Obras en Ruta

Durante este fin de semana se tendrán habilitadas las 13 vías de peaje en Quepe, donde también existirá cobro adelantado para fortalecer el plan de contingencia; mientras en PUA las 11 vías también estarán disponibles para atención.

De forma paralela, se reforzarán los turnos con una grúa de alto tonelaje para despejar la ruta en caso de accidente y se suspenderán los trabajos

actualmente en ejecución.

De La Maza explicó “si bien durante estos días no tendremos equipos trabajando en las obras, se mantendrán los angostamientos de las áreas intervenidas debido a la magnitud de cada una. De esta forma resguardaremos la seguridad de los usuarios que decidan realizar viajes este fin de semana”.

Las zonas con segregación estarán demarcadas en las siguientes localidades: Ercilla – Traiguén (km 586); HUILQUILCO (Km 690); Virginiano (Km 706); y Chada (km 710).

La información actualizada sobre las condiciones de la ruta estará disponible en la cuenta de X @rutaaraucania.

# Ministerio de Agricultura y Fundación Telefónica Movistar lanzan programa de alfabetización digital en el agro para 300 agricultores

Alfabetizar digitalmente a agricultores y agricultoras en el uso de teléfonos inteligentes y sus múltiples herramientas es el objetivo central de “Renacer Digital en el Agro”, iniciativa conjunta del Instituto de Desarrollo Agropecuario (INDAP), Fundación Telefónica Movistar y la Fundación de Comunicaciones, Capacitación y Cultura del Agro (FUCOA).

El lanzamiento de la versión 2024 se realizó en dependencias del INDAP en Santiago, oportunidad en la que se destacó la importancia de que los pequeños productores y productoras adquieran conocimientos para el uso de tecnologías digitales, como teléfonos inteligentes y sus múltiples aplicaciones que les sirvan, por ejemplo, como herramientas para mejorar sus comunicaciones, resolver trámites en línea y ampliar sus posibilidades de comercialización.

La actividad fue liderada por el ministro de Agricultura, Esteban Valenzuela; el director nacional del INDAP, Santiago Rojas; Roberto Muñoz, CEO de Movistar Chile; Olga Alarcón, gerenta de Fundación Te-

lefónica Movistar; y el director ejecutivo de FUCOA, Claudio Urtubia.

En la oportunidad, las autoridades compartieron con 30 campesinos y campesinas de zonas rurales de la Región Metropolitana que asistieron para participar en el primer taller de capacitación de este año, que se realizó en la plaza interior del INDAP. La iniciativa, proyecta impactar a 300 productores acreditados en INDAP de todo el país.

De acuerdo a las palabras del ministro, Esteban Valenzuela, “la tecnología digital es el futuro y el futuro es la urgencia de la agricultura. Quiero ejemplificar: en la parte oriente de Illapel hay un agricultor que produce tomates y tiene una red de 200 personas en su WhatsApp. Cuando el tomate ya está maduro, hace oferta y vaya como de esta manera la agricultura tira para arriba”.

“Renacer Digital en el Agro”, iniciativa vigente desde 2021, responde a un trabajo colaborativo entre los organismos y tiene su origen en el programa de Fundación Telefónica Movistar, creado en 2017, que a la fecha ha trabajado con más



de 41 mil habitantes de zonas urbanas, en su mayoría adultos mayores que accedieron a talleres gratuitos.

“Con Renacer Digital en el Agro, fortalecemos nuestro compromiso con la inclusión digital y el fortalecimiento de una sociedad más informada, emprendedora y empoderada. Este programa, es un claro ejemplo de cómo la colaboración público-privada puede producir impactos duraderos y significativos en la sociedad. Como compañía y fundación, nos comprometemos a seguir innovando y apoyando a nuestros agricultores, a quienes consideramos socios estratégicos en la construcción de un país más inclusivo y digitalmente avanzada”, se-

ñala Roberto Muñoz, CEO de Movistar Chile y presidente de Fundación Telefónica Movistar.

“Gracias a alianzas público-privadas como Renacer Digital, podemos avanzar decididamente en la reducción y eliminación de las brechas digitales que afectan a la agricultura familiar del país. En este sentido, como INDAP somos testigos de la transformación que vive el sistema agropecuario, con una pequeña agricultura más sustentable y conectada”, indicó el director nacional de INDAP.

Por su parte, el director ejecutivo de FUCOA, Claudio Urtubia, destacó que “esta iniciativa surge de un trabajo colaborativo que venimos de-

sarrollando con Fundación Telefónica Movistar en el ámbito de la capacitación, que en la práctica ha resultado ser una sinergia muy virtuosa, que nos ha permitido desplegar en el mundo rural con un aporte concreto en alfabetización digital para la pequeña agricultura. Esta acción conjunta con INDAP y nuestras fundaciones seguirá ampliándose, para llegar con una herramienta tan clave como esta en todo Chile”.

Desde fines de 2021 y hasta la fecha, Renacer Digital en el Agro ha beneficiado a cerca de 300 personas a lo largo del país, en localidades tan distantes y diversas como Cabrero, Petorca, Calama, Las Cabras, Peumo, Puerto Natales y Puerto Octay.

Finalmente, las autoridades hicieron un llamado a agricultoras y agricultores acreditados en INDAP a lo largo del país a participar e informarse sobre este programa de alfabetización digital con sus extensionistas Prodesal y de otros programas del instituto, cuyos talleres podrán ser organizados y desarrollados a nivel regional y local durante todo el año.

# Nuevo hallazgo en control carretero: sorprenden transporte de más de 2 toneladas de merluza del sur de origen ilegal

En el marco de las fiscalizaciones realizadas por Semana Santa, en un trabajo conjunto entre funcionarios del Servi-

taban con la documentación para acreditar el origen del cargamento, por lo que se cursaron dos citaciones, una

revisar ambas incautaciones, determinó que no eran aptos para consumo humano, por lo que se ordenó su desnaturalización.



cio Nacional de Pesca y Acuicultura (Sernapesca) de las regiones de Araucanía y Los Ríos con apoyo de Carabineros, detectaron el transporte de un total de 2.438,3 kilos de merluza del sur y 63 kilos de congrio dorado de origen ilegal en control carretero.

Los responsables no con-

## Fiscalización en Aguas Continentales

La vigilancia por parte de las instituciones fiscalizadoras también alcanza los cuerpos de aguas continentales. Ante denuncias de instalación de redes en ríos y lagos, hecho que en la actualidad constituye un delito, se han activado también operativos.

En este sentido, funcionarios de Sernapesca de ambas regiones con apoyo tanto de Carabineros como de personal de La Armada, sorprendiendo el transporte de salmón chinook capturado con redes de enmalle, lo que se pudo verificar por las marcas en los peces y el porte de este arte de pesca ilegal en el vehículo. Además, en otro operativo en Araucanía se sorprendió el transporte de truchas y 16 kilos de huevos que lo utilizan para pesca furtiva.

El Director Regional de Sernapesca Los Ríos, Rafael



Hernández, hizo un llamado a la responsabilidad al momento de comprar. “Si bien estamos fiscalizando el cumplimiento de la ley en toda la cadena de valor y en coordinación con las regiones

vecinas para asegurar la legalidad de los recursos y productos del mar, reiteramos la invitación a la ciudadanía a comprar en el comercio formal, en locales formales y autorizados”, indicó.

## Cuenta con reincidencias por este mismo delito

# Carabineros de Cholchol detienen a joven de 18 años por maltrato y amenazas de muerte a su madre

Carabineros de Cholchol, ante denuncia de parte de una mujer adulta, quien señaló que su hijo de 18 años la había maltratado y amenazado de muerte en contexto de violencia Intrafamiliar.

Carabineros del Retén de Cholchol, una vez recopilados los primeros antecedentes lograron la detención del hijo de la víctima quien al ver la presencia policial trató de darse a la fuga siendo alcanzado y detenido a pocos metros del domicilio de la víctima.



El detenido quien cuenta con reincidencias por este mismo delito, resultó sin lesiones.

De lo cual fue informado el

fiscal de turno, quien dispuso mantener la detención y que pase a disposición del Juzgado de Garantía de Nueva Imperial.



CARABINEROS DE CHILE

Consejos Preventivos

### Robo con intimidación o Violencia (Portonazos)

Para tener en cuenta al momento de salir y llegar a su hogar.

#### 1. Siempre conducir a la defensiva

te permitirá detectar situaciones de riesgo e individuos sospechosos, para denunciar a Carabineros.

#### 2. Si es posible, anunciar la llegada

por teléfono, para que algún familiar ayude en el ingreso del vehículo sin que el conductor tenga que descender de éste.

#### 3. Nunca oponer resistencia

ya que es un acto que escapa de nuestro control

Gas

452613330  
982718983  
982516712

Pago Efectivo o Transferencia

Radio  
Las Colinas

98.9 FM

La Radio de la Costa

# Diputado Henry Leal valora que el Gobierno acogiera su propuesta de expulsar inmediatamente a los extranjeros condenados por ley de drogas

El diputado por la Región de La Araucanía, Henry Leal, valoró que el Gobierno decidiera acoger -después de casi dos años- una propuesta que presentó junto a la Bancada de la UDI en julio de 2022, para que todos los extranjeros condenados por microtráfico o tráfico de drogas (Ley 20.000) fueran expulsados inmediatamente del país, no sólo como una manera de descongestionar los recintos penitenciarios, sino que también para evitar que siguieran delinquiendo al interior de las cárceles.

Al respecto, si bien el parlamentario gremialista calificó como “absolutamente tardía” la reacción del Ejecutivo, destacó que “después de casi dos años por fin entendieron que estamos viviendo una grave crisis de seguridad, con consecuencias muy negativas para nuestro país”, por lo que se comprometió a res-



paldar la iniciativa para que pueda ser despachada por el Congreso a la brevedad.

“Pese a que se demoraron casi dos años en recoger nuestra propuesta, valoramos enormemente que el Gobierno se decidiera a expulsar a todos los extranjeros que están condenados por la ley de drogas. Hoy no sólo es-

tamos viviendo un complejo escenario en materia de seguridad, sino que también tenemos una profunda crisis en el sistema carcelario, asociada precisamente al ingreso de los migrantes que llegaron a Chile con el único propósito de delinquir. Por lo tanto, era absolutamente pertinente avanzar en una medida de esta naturaleza”, sostuvo el

diputado Leal.

En esa línea, el representante del Distrito 23 recordó que -en promedio- el Estado desembolsa mensualmente entre \$900 mil y un millón de pesos por cada reo, de manera que una expulsión masiva haría disminuir significativamente dicho gasto. Asimismo, mencionó que sólo entre los años 2016 y 2020, el número de extranjeros imputados por un delito en el país aumentó en un 355%, por lo que aseguró que “hoy, mucho más que nunca, se justifica que sean expulsados lo antes posible”.

De todas maneras, Leal llamó al Gobierno a “ampliar” el catálogo de delitos por los cuales procederán a expulsar a los extranjeros irregulares, incluyendo también a los condenados por robo y hurto. Asimismo, solicitó máxima urgencia a otro proyecto que presentaron en la misma época, y que busca sustituir las

penas de los simples delitos por la expulsión inmediata del territorio nacional.

Todo lo anterior -argumentó el legislador por La Araucanía-, con la finalidad de “enfrentar, de una vez por todas, la grave crisis de seguridad que mantiene completamente atemorizado a los chilenos”.

“Lo que ahora necesitamos es que el Gobierno no se contente simplemente con expulsar a los extranjeros condenados por la Ley 20.000, sino que también incluya a quienes hayan participado en delitos como robo o hurto, porque no nos podemos dar el lujo de seguir manteniéndolos en nuestro país. La crisis de seguridad que vivimos debe estar en el primer lugar de las prioridades ciudadanas, y esperamos que las actuales autoridades así lo hayan entendido”, reafirmó el diputado Henry Leal.

## Plan de Inversiones ferroviarias transforman La Araucanía: US\$ 200 millones para conectividad y desarrollo

El Ministerio de Transportes y Telecomunicaciones de Chile, junto a EFE Trenes Chile, anunciaron un plan de inversiones ferroviarias por US\$ 200 millones en La Araucanía. Este proyecto busca mejorar la conectividad y el desarrollo económico de la región, con la implementación de nuevas paradas, la modernización de infraestructura y la expansión de servicios.

El ministro de Transporte y Telecomunicaciones, Juan Carlos Muñoz, junto con el presidente de EFE Trenes Chile, Eric Martin; José Montalva, delegado Presidencial Regional, la seremi de Transportes Mary Valdebenito y autoridades locales, presentaron el plan de inversiones ferroviarias en La Araucanía por US\$ 200 millones.

En la oportunidad, Juan Carlos Muñoz señaló. “Esta es una importante noticia sobre los avances en la conectividad ferroviaria, un compromiso del Gobierno que desde el 2023 ha estado añadiendo nuevas

paradas como por ejemplo el nuevo proyecto de un paradero en la comuna de Quepe, el cual cuenta con una inversión significativa de 162 millones de pesos y una extensión de 230 metros cuadrados, y que está destinado a beneficiar a habitantes en la región” indicó la autoridad.

Para el presidente de EFE Trenes Chile, Eric Martin, indicó. “En EFE entendemos la importancia del transporte ferroviario como motor de desarrollo regional. En este sentido, nos enorgullece anunciar junto al Ministerio de Transportes y Telecomunicaciones la implementación de un ambicioso plan de inversiones en La Araucanía.”

Martin, en la oportunidad, señaló. “Estamos comprometidos con el desarrollo y la modernización del transporte ferroviario en La Araucanía. Esta inversión de US\$ 200 millones permitirá mejorar la conectividad y la calidad de vida de los habitantes de la región, reafirmando nuestro com-



promiso con el progreso y el bienestar de todos los chilenos.”

El delegado Presidencial Regional, José Montalva, estableció el compromiso del Gobierno y del presidente Gabriel Boric con la región. “Como representante del Gobierno en la región, es un honor participar en la

presentación de este plan de inversiones ferroviarias. En este contexto, estamos comprometidos en trabajar de la mano con todas las instituciones involucradas para asegurar que estas iniciativas impulsen el desarrollo integral de La Araucanía.” indicó la autoridad regional.

Como local deberá revertir y superar el 2-0 para seguir en carrera

# Deportivo Dante perdió su partido de visita ante Carlos Schneeberger de Temuco



En pésima posición quedó el Deportivo Dante, único sobreviviente imperialino en el fútbol regional de clubes campeones, al caer 2x0 ante Unión Fútbol Club de Temuco.

Encuentro disputado en el Estadio Campo Deportivo,

contra Unión Fútbol Club de la Asociación Carlos Schneeberger de Temuco, donde Dante se presentó de forastero.

En el encuentro mismo, los locales no fueron tremendamente superior que la visita, pero claro está que la visita

no mostró un juego agresivo que hiciera daño al local, se crearon ocasiones claro que sí, pero sus jugadores no andaban fino a la hora del finiquito, teniendo tres ocasiones claras de cambiarle la cara al partido

Con este resultado recibirá a hora de local en el Estadio El Alto a los temucanos, obligado en revertir el 2 x 0, de lo contrario eso sería todo para los verdes del barrio Ultra Cholchol. Para que sigan en carrera deben ganar por una diferencia de dos goles, de lo contrario si ganan 2x0 tendrán que definir del punto penal, con este panorama dante le sirve ganar por sobre el marcado de 2, y poder clasificar en forma directa y zafar de la lotería de los penales.

En Saavedra

# Convocatoria de ingreso Academia Municipal de Danza AntüLiwen



Niños y Niñas de la comuna de Saavedra participaron



de la convocatoria de ingreso a la Academia Municipal de Danza AntüLiwen.

En esta ocasión participaron de un ensayo donde disfrutaron de diferentes ritmos y danzas, actividades que sin duda aportan significativamente en su desarrollo.

Se espera que este 2024 sea un año de mucho éxito y crecimiento para la Academia Municipal de Danza AntüLi-

Commemoración  
**Día Internacional del Deporte**

Fútbol calle, Voleibol, Tenis, Básquetbol, Zumba y más.  
**MÚSICA, ANIMACIÓN Y DJ EN VIVO**

**05 DE ABRIL** | **16:00 HRS.**  
FRONTIS MUNICIPALIDAD DE SAAVEDRA

INVITA: UNIDAD DE DEPORTES / ENC. DEPORTES: +56 9 7850 1107

**PUERTO DOMÍNGUEZ**  
ESCUELA MUNICIPAL DE FÚTBOL

**2024**

**ÚNETE A NUESTRA ESCUELA DE FÚTBOL PARA PEQUEÑOS CAMPEONES**

Te invitamos a formar parte de nuestra Escuela Municipal de Fútbol en Puerto Domínguez este año 2024. ¡Únete a nosotros y disfruta de la pasión por el fútbol mientras desarrollas tus habilidades!

**CATEGORÍAS:**  
2017 - 2018 - SUB 7 / 2015 - 2016 - SUB 9  
2013 - 2014 - SUB 11 / 2011 - 2012 - SUB 13

Radio  
**Estación de la Costa** 89.9 FM

**Teodoro Schmidt**  
**Costa Araucanía**

Charla sobre su origen, prevención y cómo pesquisarlo de manera oportuna

## Jornada de Concientización sobre el Cáncer Cervicouterino en Hospital de Carahue



Policlínico de Matronería y Equipo de Mujer Derechos Sexuales y/o Reproductivos de SERNAMEG Carahue; llevan a cabo Jornada de Concientización sobre el Cáncer Cervicouterino.

El cáncer de cuello uterino es cáncer que se origina en las células del cuello del útero. También se conoce como cáncer de cérvix o cáncer cervicouterino. El cuello uterino es la porción

final, inferior y estrecha del útero (matriz) que conecta el útero con la vagina (canal del parto). El cáncer de cuello uterino se forma, por lo general, de manera lenta a lo largo del tiempo.

Antes de que este cáncer se forme, las células del cuello del útero sufren ciertos cambios conocidos como displasia y se convierten en células anormales en el tejido del cuello uterino. Con el tiempo, si las células anormales no se destruyen o se extraen, es posible que se vuelvan cancerosas, se multipliquen y se diseminen a partes más profundas del cuello uterino y a las áreas que lo rodean.

Los Matrones del establecimiento hablaron respecto al origen de este cáncer, la forma de prevenirlos y cómo poder pesquisarlo de manera oportuna; donde se fueron aclarando dudas y desmitificando algunas situaciones.

También, se realizó educación en postura de preservativos, además de asignación de hora para toma de PAP a las usuarias que lo tenían atrasado

Finalmente, el equipo de

SERNAMEG lidera trabajo de creación de afiches preventivos sobre este CÁNCER, siendo creados por las propias usuarias en función a lo conversado en la Jornada.



## Orquesta Filarmónica de Temuco inicia la Temporada 2024 con Concierto de Semana Santa

La Orquesta Filarmónica de Temuco anuncia el comienzo de su temporada 2024 con un concierto especial de Semana Santa, que contará además con la participación de la soprano Andrea Aguilar y la Contralto Evelyn Ramírez, marcando así el inicio de una serie de presentaciones que prometen deleitar a la comunidad de Temuco y sus alrededores, así lo expresó el director de la Filarmónica, David Ayma, quien aseguró que esta temporada de la orquesta será muy atractiva tanto para escuchar, como para ver. “Comenzar una temporada es un desafío porque implica renovar repertorio y presentarle a la comunidad de la región y la ciudad nueva música para recrearse, disfrutar y conectarse con sus emociones. Va a ser creo yo una temporada memorable”, indicó.

Este primer concierto de la temporada se llevará a cabo en el Teatro Municipal de Temuco y será de acceso gratuito para todos los asis-

tentes, previa reserva a través de la página web [www.corporaciontemuco.cl](http://www.corporaciontemuco.cl). Esta iniciativa responde al firme compromiso de la Corpora-

ción Cultural de Temuco y su Presidente el Alcalde Roberto Neira, por democratizar el acceso a la cultura y brindar oportunidades de disfrute artístico a todos, especialmente en esta semana tan significativa.

La Semana Santa es un período de profunda reflexión y tradición para millones de personas en todo el mundo. Es un momento en el que la música clásica encuentra un espacio especial para expresar las emociones y las narrativas religiosas que marcan esta época del año.

### Repertorio

El Concierto I de la Orquesta Filarmónica de Temuco, dirigida por David Ayma, se presenta como una celebración de la profundidad emotiva y religiosa de la Semana Santa a través de la música clásica, ocasión en la que

se expresará la intensidad y el dramatismo de grandes compositores como Antonio Vivaldi y Franz Joseph Haydn.

La sinfonía “Al Santo Sepolcro” de Vivaldi y la Sinfonía No.49 “La Passione” de Haydn son obras que capturan la esencia de este período sagrado, ofreciendo una experiencia musical única que invita a la reflexión y la contemplación.

Además, se explorará el dolor y la devoción a través del icónico “Stabat Mater”, una de las obras religiosas más conmovedoras y mejor tratadas por los compositores de todos los tiempos. Compuesta por Giovanni Battista Pergolesi, esta obra ha perdurado en el tiempo gracias a su sensibilidad y emoción, marcando un hito en la transición hacia el clasicismo musical.